
Susanne Hammer erläutert den Sachstand gemäß den Erläuterungen und weist 
nochmals auf die Rücksprache mit der Bezirksregierung hin, die einen Beschluss des 
Gemeinderates fordert.  
 
Jürgen Greis erklärt, dass die Schulkonferenz eine positive Empfehlung für die 
Beschlussfassung abgeben wird. Leider kann sie erst in der 25. KW tagen, aber bereits 
in den Vorgesprächen wurde diese Haltung deutlich. Er weist auch auf die 
Notwendigkeit der zeitnahen Beschlussfassung hin. Inhaltlich handelt es sich um die 
Fortführung des bisherigen Konzeptes. 
 
Zur Niederschrift: 
Die Schulkonferenz hat am 16.06.2020 einstimmig bei einer Stimmenthaltung eine 
Empfehlung an den Rat gegeben, die ab 01.08. startende Sekundarschule mit der 
Unterrichtsorganisation ab Klasse 7 teilintegriert laufen zu lassen. 
 
Bei einer anschließenden Diskussion mit allen Fraktionen werden Bedenken und 
Vorbehalte zum Inhalt der Vorlage geäußert. Marko Roth weist darauf hin, dass man 
bereits seit Jahren mit diesem Konzept arbeitet und positiv davon überzeugt ist. Die 
Ausschussmitglieder einigen sich darauf, dass der Schriftverkehr mit der klaren 
Stellungnahme der Bezirksregierung zur Niederschrift gegeben wird und es kommt zur 
Beschlussfassung. 
 
Zur Niederschrift: 
Sehr geehrte Frau Hammer, 
die gute Nachricht vorweg: Das Land hat den Entwurf des 15. 
Schulrechtsänderungsgesetzes in die Verbändeanhörung gegeben. Hierin ist die 
Weiterführung der Sekundarschule auch mit 2 Zügen vorgesehen. Das Gesetz dürfte im 
Herbst dieses Jahres in Kraft treten. 
Ein Beschluss des Schulträgers ist in der Tat nicht erforderlich, weil die Überleitung per 
Gesetz erfolgt. Richtig ist auch, dass der Schulträger einen Beschluss über die 
Unterrichtsorganisation führen muss. 
Eine Übernahme des Schulnamens (Leonardo da Vinci-Schule) ist möglich, da ja nicht 
beide Schulen nebeneinander bestehen bleiben. Rechtlich handelt es sich ab dem 
01.08.2020 um eine Sekundarschule. Die bisherigen Jahrgänge der (früheren) 
Gemeinschaftsschule können aber nach den Übergangsvorschriften auslaufend nach 
den Versuchsbedingungen weiter arbeiten. In der Praxis weist die Gemeinschaftsschule 
aber bereits die wesentlichen Strukturelemente der Sekundarschule auf. 
Mit freundlichen Grüßen 
Peter Marx 
Bezirksregierung Köln 
 


